

ら帰つてくると、茶の間の側面の腰羽目板を目がけて思い切り力を入れて排尿する。しかし、その子供にとつてはそれが無意識に近い行動である。茶の間を目がけて排尿するとは、帰宅した父親がその座敷に座つて夕刊をみる習慣があるからである。この家庭には二人の男児がいて、兄が十二才である。ところが父親は兄を偏愛している。余り豊でない家計から兄には子供用自転車を買つて与え、親戚の家には日曜日には長兄は連れて行くが、弟を連れてゆこうとはしない。のみならず、弟はよく叱られる。その原因の一つは弟は学校の成績も長兄にくらべて勝れておらず、且つ乱暴者であるからである。

結局、この種の不適応行為の改め方には、父親が彼の兄弟の不公平な扱方また弟を叱ることを止めること以外にないわけである。

(ロ)愛情をとり戻そうとしてフロイド学派の人たちがよくあげる夜尿の原因に、子供が親、特に母親の愛情をとり戻そうとするのにあるというのがある。つまり、子供に弟が妹が生れる。今まで自分にそそがれていた親の愛情が下の子供に移つてしまう。すると、上

の子供は親の愛情をとり戻そうとする。これが潜在意識となり、夜中上の子供を幼児時代にかえして母親の手を自分にかかせようとするのが夜尿になつてあらわれるのであると説く。これは穿つた説明として聞くに価するものである。ただ、私はこれを証明する実例を見てないので確証するわけにはゆかない。本稿の結尾として考えたい点は、もし子供の排泄の不適応行為があるならば、それを検討して安全な精神状態にかえすための指導また治療をほどこしてやるといふことである。

日本私立幼稚園連合会編纂

全国私立幼稚園名簿

B五判 一二〇頁 額価一五〇円

一一六円

全国国立幼稚園長会編

全国国立幼稚園名簿(近刊)

B五判 六四頁 子価一二〇円

一一六円

発売所 株式会社 フレーベル館

誕生の日

月曜の子はお顔がきれい、

火曜の子はおひとがら、

水曜の子は愁いがち、

木曜の子は遠く行く、

金曜の子は可愛らしうて気前よく、

土曜の子はあくせくかせく、

安息日に生れた子供こそ、

きれいでお利口で、

おとなしうて元気。

(イギリス古代童謡)